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 SEGUNDA SESSÃO LEGISLATIVA DA DÉCIMA SETIMA LEGISLATURA******************* 

ATA Nº 069/18 – SESSÃO ESPECIAL REALIZADA DIA 16 DE AGOSTO 2018 – SALÃO 

DA ASSOCIAÇÃO COMUNITÁRIA DO RINCÃOS DOS MAIA – 1º DISTRITO - CANGUÇU 
No dia 16(dezesseis) de agosto do ano de dois mil e dezoito, às quatorze horas, no Salão 
da Associação de Desenvolvimento Comunitário do Rincão dos Maias no primeiro distrito 
deste município de Canguçu, reuniu-se Câmara Municipal de Vereadores de Canguçu, 
Estado do Rio Grande do Sul e, teve início a presente Sessão Especial, em atenção ao 
disposto no § 1º do Art. 70 do Regimento Interno, da Segunda Sessão Legislativa, da 
Décima Sétima Legislatura, com a presença dos seguintes Vereadores: Erroldisnei Borges 
de Borges, Presidente; Augusto César da Silva, Primeiro Vice-Presidente. Bancada 
Progressistas: César Madrid, Rubens de Vargas e Ubiratan Rodrigues. Bancada PSDB: 
Carlos Rodnei Jacondino.  Bancada do MDB: Adolfo Griep, e Silvio Neutzling.  Bancada do 
PTB: Carlos Eduardo Domingues Martins e Marcelo Maron. Bancada do PDT Neviton 
Nornberg. Convidados pelo oficial legislativo Nilso Pinz, responsável pelo cerimonial para 
comporem a mesa: Maristela Centeno Ledebuhr – diretora da E.M.E.F. 20 de Setembro e o 
senhor Alvacir Ferreira Braga. Na sequencia foi dado ciência das razões da sessão especial 
que visa interiorizar as atividades legislativas e ouvir as reivindicações da comunidade, 
tendo sido encaminhado convites ao executivo e entidades representativas. Presidente 

Erroldisnei procedeu a abertura agradecendo a presença da comunidade e alunos, 
ressaltando a importância da aproximação do Poder Legislativo com a comunidade na 

busca de soluções dos problemas. Maristela: cumprimentou a Câmara pela postura de ir de 

encontro a comunidade. Alvacir: agradeceu e cumprimentou a Câmara pela iniciativa, 
colocando a entidade a disposição da casa. Após foi mostrado um vídeo institucional da 
infraestrutura e funcionamento de todos os departamentos da Câmara Municipal. Na 
sequencia foi disponibilizada a palavra a comunidade presente para apresentação de 

reivindicações e sugestões: Paulo Barreto: ressaltou a importância do evento dizendo que 
o meio rural precisa de qualidade nos serviços básicos em especial nas áreas da educação, 
estradas e saúde, questionando quanto é custo mensal da Câmara Municipal de 
Vereadores para os cofres municipais? A insegurança no meio rural. Solicitou que seja 
priorizado os serviços das patrulhas agrícolas para os agricultores que não possuem trator.   

Lueci Silveira da Silva: questionou as razões da redução por parte do executivo dos 
produtos da advindos da agricultura familiar, nas escolas e creches do município? Solicitou 
auxilio junto a executivo para substituição de bueiros no acesso a Comunidade São João 

Evangelista. Roçadas e alargamento nas estradas municipais da região. Edir da Silva 
solicitou apoio da casa junto as Empresas: Shelby, ICAF Sul e Icalda, visando o pagamento 
aos produtores da produção de pêssego entregue, sendo que existem casos de atrasos de 
mais de dois anos, sugeriu que a Casa mantenha contato com Ministério Público e com as 
Câmaras Municipais de Vereadores de: Morro Redondo e Pelotas, visando um trabalho 

conjunto neste sentido. João Carlos Ferreira: mostrou a necessidade de constante 
aperfeiçoamento e qualificação dos produtores rurais, com custos elevados, lamentando o 
não pagamento de safras, reiterou a importância de uma ação conjunta dos Poderes 
Legislativos de Canguçu, Morro Redondo e Pelotas na busca de soluções urgentes, sob 
pena de inviabilizar a produção de pêssego na região. Solicitou que seja dedicada atenção 
especial na melhoria de trafegabilidade das estradas e melhoria e agilização na marcação 

de exames, dada a demora existente. Cedeni Ferreira: fez uma critica a forma de atuação 
das administrações em todos os níveis dos entes federados. Questionou a não 
apresentação até o momento dos resultados da CPI do Hospital em andamento na casa? 
Reportou-se a precariedade da saúde no município e a demora na marcação de exames. 
Criticou a aprovação do projeto que eleva os valores do IPTU. Registrou que a senhora 
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Adelaide Maia Ferreira esta aguardando a marcação de exames a três anos, registrou 
também o prejuízo dos produtores decorrente da estiagem, entendendo que deveria haver 

uma anistia. Vitor Daniel: solicitou reparos na Ponte dos Buchweitz. Daniel: solicitou 
melhoria nas condições de trafegabilidade das estradas e do ônibus do transporte de 

alunos. Alvacir: questionou a questão dos tratores das associações comunitárias recolhidos 
pela municipalidade e as razões de existirem máquinas e equipamentos da municipalidade 
parados no pátio da antiga Cosulati, que poderiam estar auxiliando os produtores e reiterou 
a solicitação na recuperação da ponte dos Buchweitz. Encerrada as participações da 

comunidade, Presidente Erroldisnei: fez um breve relato e apresentação dos servidores 
que acompanham os vereadores, ressaltando a importância da Câmara e cumprimentando 
a comunidade pelas reivindicações apresentadas, as quais, serão encaminhadas aos 
órgãos competentes, registrando a presença e convidando para compor a mesa o senhor 
Edimilson Martins da Rosa – Secretário Municipal de Gestão e o senhor Eliezer – Chefe de 
Gabinete do Prefeito, convidando o secretário para manifestação em nome do executivo. 

Edimilson: justificou a ausência do prefeito em decorrência de compromissos fora do 
município. Salientou que conhece a realidade do meio rural, sendo oriundo do terceiro 
distrito. Colocou o executivo a disposição na busca de soluções, em relação ao IPTU a 
matéria é polemica, visto que gera novos custos, no entanto estes valores serão colocados 
em beneficio da população e que no futuro os resultados irão demonstrar isto. Os tratores 
recolhidos foi com objetivo de proceder uma manutenção e recuperação. Quanto a demora 
nos exames o município enfrenta dificuldades com a falta de recursos e não repasse de 
verbas pelo governo estadual, tendo a prefeitura acionado o Estado para quitar os atrasos 
de recursos, existindo em alguns exames uma demora elevada. Na sequencia foi 

disponibilizada a palavra para os pronunciamentos dos vereadores. Carlos Rodnei: 
ressaltou sua ligação profissional com região e as dificuldades apresentadas, entendendo 
que deva haver por parte do poder público uma atenção maior ao meio rural e, buscar 
novas formas de gestão criativa e resolutiva, que efetivamente solucionem as carências da 

comunidade. Marcelo Maron: salientou sua ligação com região, visto que, seu pai mora 
próximo, tendo inclusive estudado na escola local. Relatou que conseguiu para região o 
curso alfa, e tem buscado junto ao executivo melhorias das condições de trafegabilidade 
das estradas, reportou-se que devem ser realizadas melhorias na ponte próximo a 
residência do senhor Cedeni e que manteve e irá retornar contato com secretário para 
substituição dos bueiros de acesso a comunidade. Em relação as empresa em atraso tem 
procurado soluções, salientando que em relação Icaf foi devido ao recebimento de verbas 
federais previstas. Concorda com a formação da comissão entre os três municípios e, 
ressaltou que um dos tratores que encontram-se no pátio da antiga Colsulati é resultante de 
solicitação sua através de emenda de recursos federais, que deverá ser adaptado com uma 

plaina para melhoria das estradas. Rubens: posicionou-se favorável a proposta de 
alteração do IPTU, por acreditar no compromisso do prefeito e melhorar a saúde pública e 
auxiliar o hospital de caridade essencial à população, criação de uma guarda municipal para 
melhorar a segurança, entendendo que não haverá penalização as classes de menor poder 
aquisitivo. Ressaltou a importância das condições de trafegabilidade das estradas, dizendo 
que em breve deverá estar em funcionamento um trator com lamina para auxiliar nas 
estradas, resultante de emenda parlamentar que solicitou e que deverá realizar atividades 

especificas na região, colocando-se a disposição. Ubiratan: disse que quando esteve a 
frente da secretaria de indústria e comércio do governo Cassio, realizou na região 
Expopêssego conhecendo a importância da cultura na região, considerando inaceitável o 
não pagamento da safra. Em relação a matéria do IPTU entende que não trará benefícios, 
sendo até o momento incerto os resultados que serão obtidos e os valores a serem pagos 
pelos proprietários de imóveis. Ressaltou a importância da patrulhas para os produtores do 
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meio rural, colocando-se a disposição da comunidade. Neviton cumprimentou os alunos da 
escola e a comunidade, relatando que na qualidade de presidente da CPI do Hospital o 
trabalho desenvolvido busca a seriedade e, devido a complexidade do tema ocorre a 
demora, dizendo que na próxima semana estará sugerindo na Câmara a descentralização 
das ações junto ao meio rural para ouvir a comunidade, até o momento de concreto pode-se 
concluir que houve uma má gestão, espera para breve que possam ser reabertos os 
tratamentos e a realização de cirurgias pelo SUS. Entende que nosso município tem 
alicerce forte na agricultura, fruticultura e comércio devendo ocorrerem fortes investimentos 

no setor pela municipalidade. Cesar Silva: cumprimentou comunidade escolar e moradores 
da região, salientando a importância da interiorização permitindo ouvir diretamente da 
comunidade as suas principais carências e reivindicações. Salientou que posicionou-se 
contrário ao aumento de IPTU, pois entende que a carga tributária paga pela população já é 
extremamente elevada e, tem ouvido de parte da população que deverá ocorrer um 

aumento da inadimplência. Considerando prioritário o investimento na saúde. Carlos 

Eduardo: entende imprescindível que a Casa ouça as reivindicações da comunidade, 
dizendo que distribuição um material das suas principais atividades na Câmara. Posicionou-
se contrário ao aumento de IPTU, apoiando o boicote ao pagamento de taxas elevadas, 
acreditando que este aumento irá gerar reflexos negativos na economia municipal, inclusive 
com a redução na geração de empregos, colocando-se a disposição da comunidade.  

Adolfo: cumprimentou a comunidade dizendo que é agricultor residente no segundo distrito 
e conhece as dificuldades do meio rural, colocando-se a disposição na busca de soluções. 

Cesar Madrid: cumprimentou a comunidade pela mobilização em favor dos seus direitos 
através de uma cobrança efetiva sobre os responsáveis e promover a solução. Disse 
entender que as criticas fazem parte do processo democrático e são salutares e que irá 

realizar o encaminhamento das reivindicações apresentadas. Silvio: disse que é produtor 
rural, residente no segundo distrito, tendo desde o inicio do seu mandato buscado soluções 
para o meio rural, entendendo que um dos principais problemas é a falta de financiamento, 
estando em constante contato e promovendo cobranças visando o aumento de aporte de 

recursos para o crédito fundiário. Presidente Erroldisnei: fez uma análise dos 
questionamentos e reivindicações recebidas cumprimentando a comum idade escolar e 
moradores da região pela mobilização e preocupação. Em relação aos valores da Câmara 
Municipal por força da legislação federal são destinados sete por cento para casa, no 
entanto parte destes valores são devolvidos ao executivo. Em relação a aquisição de 
produtos pelo executivo diretamente do produtor através do Programa da Agricultura 
Familiar, lamenta tal fato, pois o mesmo é propulsor da economia local, além de garantir a 
procedência e a qualidade dos produtos. Quanto a falta de pagamento por parte das 
indústrias que adquiram o pêssego estará encaminhando reivindicação neste sentido. Em 
relação a solicitação feita a pouco pelo Cedeni em relação a estiagem e pagamento do 
Pronaf considera justa. Reiterou os agradecimentos dos participantes e auxílio dos 
servidores, colocando Poder Legislativo à disposição da comunidade declarando encerrada 
a presente sessão especial. Nada mais havendo foi encerrada presente sessão, sendo que 
a presente ata foi lavrada por mim Nilso Pinz____ oficial legislativo designado, a qual, após 
aprovada será assinada pelo presidente################################## 
 
 
 

ERROLDISNEI BORGES DE BORGES   
Presidente       


